
2023（令和５）年度　国際交流プログラム　大阪まちあるきツアー
企画学生　活動報告

回答者：10名/企画学生10名

（回答率100％）

1 本イベントを知ったきっかけ

4 主体的に取り組めたか

5 担当した業務への自己評価

3 活動について

活動期間：【どちらともいえない、適切でなかった】を選択した理由

・授業との兼ね合いが難しかった。夏休みに行いたかった。

・自分の予定とかぶってしまうことが多かったから。

・部活との兼ね合いで参加することが難しかった。
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イベントの内容・テーマに興味があったから

イベントの企画・運営に興味があったから

他大学の学生と交流したかったから

ボランティアに興味があったから

就職に役立つと思ったから

2 応募動機（複数回答可）

その他：X（ツイッター）

自己評価

よくできた

できなかった点がある

担当した業務

・副リーダー　・書記が欠席時の対応

・広報、パンフレットの作成(デザイン含む)

・副リーダー：司会進行補助（書記などアイデアまとめだし）・MG後の今後の流れ確認・リーダー欠席時の進行代理
・広報：チラシ作成補助、しおり作成

ミッション班でアイデア出し

できた

自分に割り当てられた仕事（スポット班）をすることができなかった。

スポットをまとめる、スポットの問題等の作成など

・リーダー(MG進行、出欠確認、事務局・メンバーとの連絡)・広報(まちあるきツアーのチラシの作成)
・ミッション作成(問題、解答、解答用紙、map、追加問題の作成)

オリエンテーションの企画、振り返り会の運営

ツアー開始前のアイスブレイク担当、スライド作成

オリエンテーションの計画、スライド作成
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大学（教職員）からの案内

大学のメールマガジンなど

友人知人からの紹介

大学コンソーシアム大阪のHP

その他

取り組めた, 5, 50.0%

取り組めない点があった, 

4, 40.0%

取り組めなかった, 

1, 10.0%

よくできた, 1, 10.0%

できた, 8, 80.0%

できなかった点がある, 

1, 10.0%

※1

※2

※1 11/16～3/15の約4ヶ月間

※2 MG10回、下見、活動報告会、その他自発的な活動も含む
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　＜満足とした理由＞

　＜概ね満足とした理由＞

＜満足できない点があるとした理由＞

一緒にツアーを回ったメンバーが浮世絵体験やリバークルーズ、クイズ等を楽しんでいる姿を見ることができたため満足している。だが、ツ
アーを企画する段階で、私がより積極的に行動すべきだったと感じる点がいくつかあったため自身の行動に対する点を考慮して選択した。ツ
アーは各グループの行動にもよるが、なんばを充分回ることができる良い内容であったと考えている。

MG前半:少し課題点あり　　MG後半:良かった　実施:良かった　→結論:概ね満足
MG前半では、何をいつまでにしないといけないのか自分たちで把握しきれず、バタバタしていた。意見は出したものの、どうやって決定するの
かが曖昧で、何を基準にして、何を大事にして決めるのかを自分なりにもっと持っておくとより良かったように思います。／MG後半は、それぞ
れのチームで動き出して、共有もよくできていたと思うので良かったです。／実施日に関しても、それぞれの役割を全うし、協力しながら皆で
行えたのでとても良かったです。／自身も、振り返り会でほぼ想定の時間通り進み、臨機応変に対応できたように思うので満足です。

ルール決めなど貢献できなかった部分があったが、参加者が楽しんでいる様子を見て企画をして良かったと思ったから。

自分なりにいろいろと考えて、広報物を作成できたから。

MGでは、話を上手くまとめることができず、迷惑をかけてしまうことが多かったと思いますが、メンバーの協力のおかげでツアーをやり切るこ
とができ、参加者の反応も楽しそうだったので、企画メンバーとして参加できて良かったです。

リーダーに多くの負担をかけてしまった場面があったり、参加者の出欠フォローが甘かったと反省しているから。

就活や病気のせいで参加できない日もあったから。

自分達で最初からツアーの計画をして実現することは大変だったけど、いい経験だったから。ツアーを一緒に回ったメンバーの満足度は分から
ないが、「今日楽しかった。」「参加して良かった。」と言ってもらえて、今までのやりがいを感じることをできたから。

今回の交流という目的を達成したことと、ツアーや運営を含めた段取り、事前準備について学ぶことができたから。

初回MGでの「まちあるきの学問的説明」が少しミスリードを起こしたようにも感じました。地域に足を運んで、文化的な意味を知り、その地域
の人と仲良くなり実施するものかと想像していたので、本来の目的とすこしずれそうだと思いました。あってももちろんいいと思いますが、な
くても問題ないと思いました。例えば、前年度に実施した学生が来て話をしたりする方がイメージが伝わると思いました。／タスクの進行が整
理されていないと感じたので、早い段階で現状を整理するために、フォルダやシートにまとめて皆で共有すると良いと思いました。／副リー
ダーは2人で良かったと思います。欠席時の対応がスムーズに行えました。／実施日を早めに決めた方が予定の調整がしやすいと思いました。／
このまちあるきに参加して、たくさんの経験をさせていただきました。自分なりに成長できた4ヶ月だったように思います。またこのようなこと
があれば関わりたいと思いますので、機会があればよろしくお願いいたします。

ミーティングにあまり参加できなかったが、スポットを考えたり、他大学の学生との会話で新たな発見があったと思う。自分が提案した浮世絵
館について、参加者が浮世絵館をきっかけに参加してくれたことを聞いてとても嬉しかった。

企画自体が楽しく、またイベント当日も留学生との交流を楽しむことができたから。

本当にたくさんのことを学ぶことができました。申し込む時は、すごく迷っていたのですが、参加できてとても良かったです。

もっとMGに参加し深く関わることができたら達成感も味わえたのではないかと思ったから。

オリエンテーションで司会役を行ったが、上手に進行できたとは思えなかった。しかし、司会役をするには参加者の反応の有無や、場の空気に
自身が飲まれてはいけないと感じることができたため、良い経験になったと感じている。全てを一人でやろうとせず、他のメンバーに助けても
らったことでスムーズに進めることができた。／まちあるきでは、英語を使い留学生と交流した。日本人学生とも積極的に話し、良い雰囲気を
保つことができた。ルートを決める時も班のメンバーでどのように回るのか決めて行動することができたため、良かった。誰一人会話すること
がない状況を作らないように意識したことと、回ったスポットがなぜあるのかなどを聞かれた時に答えられるように準備することができていた
ため良かったと感じている。／他大学の学生とツアーを企画した経験は、普通に大学生活を過ごしていれば経験できないことであった。他大学
の学生との交流は、普段出会う人たちとは異なり、自身の視野を広げる良い機会となった。

MGの初めは、お互い緊張したり接し方が分からず、メンバーとの意見の共有がなかなか難しい状況でしたが、MGの回数を重ねるごとに距離を少
しずつ縮めることができ、意見の共有も積極的に行えるようになって成長することができました。ツアーまでの準備期間は困難がありました
が、皆で協力し合って作業に取り組み、無事にツアーを終えることができて、とても嬉しく、思い出に残るツアーになりました。／一緒に素晴
らしいツアーを作ってくれたメンバーはもちろん、初回のミーティングで欠席してしまったのにもかかわらず、私を見捨てないでメンバーに残
してくれた事務局にも感謝の気持ちでいっぱいです。最後の報告会は欠席という形で申し訳ないのですが、関わってくれた全ての皆さんにたく
さんのありがとうを伝えたいです。

6 活動全体の満足度

できた
10

100.0%

7 活動を通じて成長できたか

8 意見・感想

満足, 4, 

40.0%

概ね満足, 5, …

満足できない点があった, 

1, 10.0%
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